

Schaut nur des Fußvolks lange Reih':
 's sind lauter schmutze Grenadier'
 Mit weißen Hüten von Papier,
 Den Schnurrbart schwarz, mit Kork gemalt,
 Da heißt es: „Augen links!“ und „Halt!“
 Der Feldherr sprengt vorbei!

Hurra! So zieh'n wir in den Krieg,
 Und treffen keinen Feind wir an,
 So greifen wir uns selber an,
 Und werfen uns ins hohe Gras.
 Zuckhe! das ist der schönste Spaß,
 Und alles fei'rt den Sieg!



Die Wolke.

In einem heißen Sommermorgen stieg ein kleines Wölkchen aus dem Meere auf und zog leicht und freudig, wie ein blühendes, spielendes Kind durch den blauen Himmel und über das weite Land, das nach langer Dürre verbrannt und traurig dalag.

Wie die kleine Wolke so dahinschwamm, sah sie unten die armen Menschen im Schweiß ihres Angesichtes sorgenvoll arbeiten und sich abmühen, während sie doch selbst von Sorg' und Mühe nichts wußte und vom leichten Morgenhauch einer reineren Luft ganz von selbst fortgetrieben ward.

„Ach,“ sprach sie da, „könnte ich doch für die guten armen Menschen da unten etwas thun, ihre Mühe erleichtern, ihre Sorgen verscheuchen, den Hungrigen Nahrung verschaffen, die Durstigen erquickern!“ —